

leur énergie et leurs capacités on donnera un nouvel élan à l'œuvre de l'amélioration de la condition de ces sauvages, afin de les rendre, dans un espace raisonnable de temps, capables de subvenir à leurs besoins, sinon complètement au moins d'une manière appréciable. De même cependant que pour les autres sauvages, il en sera à un plus haut degré pour ceux-ci, on devra attendre plus de la génération qui pousse et qui reçoit maintenant son instruction industrielle dans les écoles d'industrie sur la réserve des Pieds-Noirs et dans les pensionnats sur les réserves des Pieds-Noirs, des Garsis, des Gens-du-Sang et des Piégânes, que des sauvages plus âgés ou des jeunes gens qui n'ont pas été élevés sous l'influence de l'instruction que reçoivent ces enfants.

Les Assiniboïnes, dont la réserve est située à Morleyville, dans le district d'Alberta, deviennent bien habiles dans l'élevage des animaux; leur troupeau de bêtes à cornes augmente rapidement. Ces sauvages jouissent depuis plusieurs années de l'avantage de recevoir l'instruction religieuse des missionnaires de l'Eglise méthodiste; le pensionnat connu sous le nom d' "Orphelinat McDougall" a aussi été dirigé avec succès depuis un bon nombre d'années par cette dénomination sur la réserve.

Durant la dernière année ils ont suivi leur cours ordinaire d'industrie, et (pour des sauvages) ils avancent rapidement vers l'indépendance.

Les Cris dans la partie nord d'Alberta, tant aux Montagnes de la Paix que dans l'agence d'Edmonton, n'ont pas fait pendant quelques années d'aussi grands progrès que leurs frères des districts de la Saskatchewan et de l'Assiniboïa; ils paraissent, cependant, les rattraper rapidement aujourd'hui. Durant la dernière saison ils ont été très heureux, tant en agriculture qu'en élevage; et pour ce qui a rapport aux sauvages des Montagnes de la Paix, l'agent dit dans son rapport qu'à la rapidité actuelle de leurs progrès ils devraient être indépendants dans un an ou deux.

Il y a eu durant la dernière année une diminution nette dans les dépenses faites pour les sauvages des Territoires du Nord-Ouest et du Manitoba, d'environ \$76,000 comparées à celles de 1891.

#### ÉDUCATION.

Des efforts redoublés ont été faits dans le cours de l'année par tous ceux qui s'intéressent à ce très efficace moyen d'élever la race sauvage, et il en est résulté un progrès satisfaisant; et l'augmentation du nombre moyen d'élèves aux différentes écoles industrielles et pensionnats démontre que les préjugés des sauvages contre ces établissements disparaissent rapidement; et qu'ils ont beaucoup changé d'opinion sous ce rapport. Cela fait grand honneur à l'administration des écoles; car c'est principalement dû à elle si les sauvages ont été amenés à voir ces questions d'éducation d'un œil bien différent de celui qu'ils les considéraient autrefois; résultat qui est indubitablement dû à ce qu'ils ont remarqué la bienveillance de traitement que recevaient leurs enfants, et la grande amélioration qui se produisait dans leur apparence et leurs manières après avoir suivi les cours des écoles, ainsi que l'acquisition qu'ils avaient faites de connaissances utiles tant littéraires qu'industrielles.

Si le parlement vote les fonds nécessaires pour cela, on agrandira dans le cours de la présente année les diverses institutions industrielles, de manière à donner les avantages de l'éducation et de l'instruction manuelle à un plus grand nombre de jeunes gens.